
一纸禁令瓦解租借体系
重创蓝军收入和人才储备

但现在，这一体系面临着大麻烦，
下赛季切尔西最多只能将八位22岁或
以上球员租借至海外，英格兰内部的
外租数量也要在三年内下降至这个数
字，这也意味着切尔西必须大幅削减
外租球员数量，过去十年里给俱乐部
带来巨大收益的“发掘新星-外租磨练-
出售或自用”体系面临瓦解。
自2005-2006赛季到上赛季（本赛

季不计算在内），切尔西一共外租球员
450人次，平均每个赛季超过32人次，
一共花费1.237亿英镑签下了100名最
终未能在一线队站稳脚跟的球员（包
括加盟青年队踢球的球员），这些球员
中的一部分已经为切尔西创造了1.936
亿英镑转会收入，而如果将那些还未
正式离队的球员也计算在内，切尔西
最终收益很可能将超过1.6亿英镑。
换言之，国际足联新政对切尔西

的收入来源与人才储备都会造成严重
打击，蓝军现在必须做出选择，究竟是
年轻球员的上升通道重要，还是盈利
创收更重要。
更现实的问题是本赛季被租借在

外的30名球员该怎么办，他们中的大

部分不是已经超过了22岁就是快要
到22岁。“我很可能要正式离开了。”
格兰特说，“这是显而易见的，去切尔
西一线队是我的梦想，但这条路太艰
难了。”

27岁的外租门将布莱克曼也这
么认为，“我已经到了一个希望自己能
安定下来的年龄，我希望自己可以去
一个能竞争并踢上主力的地方，但我
也不知道那个地方会是在哪里。”

但如果布莱克曼真的离开了，21
岁的巴克斯特就有机会留下来，毕竟
对门将来说21岁还很年轻———当然，
留下来的意思并不是留在切尔西一线
队，而是继续以切尔西球员身份被租
借出去，等待机会。
“我会在下赛季开始前回到切尔

西，然后在集训营里努力表现自己，告
诉大家我已经准备好了。”巴克斯特
说，“我希望自己能踢上英超，但英冠
也行，只有争取了才会有机会，而一旦
机会出现，你必须抓住。我已经被租
出去五次了，我要做的就是好好利用
这五次租借经历，将它们变成我抓住
下一次机会的资本。”
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切尔西“出租车”公司将倒闭
国际足联从下赛季开始收紧球员租借

相比之前的转会禁令与现在的新冠疫情， 将从下赛季开始执行的国际足联球员租
借新规才是最大的麻烦。 今年2月， 国际足联宣布将从2020-2021赛季开始收紧球员租
借。 2020-2021赛季，每家俱乐部最多只允许跨足协进行租借（或被租借）八名22岁及以
上球员，2022-2023赛季减少为六名， 同一足协内租借球员数量也必须在三年时间内完
成同步。 这一规定一经宣布，便被视为是对切尔西的沉重打击，因为本赛季蓝军共有30

名球员被租借在外，上赛季更是多达49人。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

事实上，“出租车（切尔西粤语名
为车路士）”策略对切尔西的作用被大
大低估了，德布劳内、萨拉赫、卢卡库
等球员未能在斯坦福桥站稳脚跟最终
被出售的确令人惋惜，但他们都给蓝
军带来了不菲经济收入。
绝大部分租借球员都能给切尔西

带来收益，比如说2011年从根克来投
的比利时门将库尔图瓦，他当时身价
仅为700万英镑，切尔西随后将库尔
图瓦送去马竞踢了三个赛季，回归后
成为蓝军一号门将，转会皇马时即便
合同仅剩一年，切尔西还是把他卖出
了3500万欧元。

卡拉斯则是另一个典型例子，
2010年他转会加盟切尔西时身价为
520万英镑，之后九年里仅代表切尔

西出场四次，但先后七次被租借出去，
2019年以280万英镑身价转会布里斯
托城，看起来切尔西亏了，但实际上卡
拉斯的身价在过去九年里早已冲销干
净（租借费收入），2019年出售时已是
纯盈利。

2005年，挖来阿内森担任体育总
监时，切尔西相对看重的是海外才俊，
将卡库塔，布鲁马等一批当时的超新
星招致麾下，但在过去10年中，切尔西
对本土年轻才俊的注意力渐渐增加，
本赛季已在一线队站稳脚跟的亚伯拉
罕、蒙特等球员都是在很小的时候就
加入了切尔西，他们的成长道路与其
他人基本一致———在少年阶段崭露头
角，在青年阶段被租借出去，成熟后再
回归进入一线队。
切尔西的“出租车”策略其实可分

为两类，一类针对的是德林克沃特、巴

卡约科这样的球员，将他们租借出去
的主要目的是保值，便于下一次转会；
一类针对的是亚伯拉罕、蒙特这样的
年轻球员，将他们租借出去的主要目
的是让他们尽快成熟，看看他们能否
兑现潜力，然后决定是将他们召回，还
是继续转会。
“我第一次被租借出去是在2015

年，技术总监埃梅纳洛希望我去维特
斯（荷甲），当时我本可以去一家英冠
俱乐部，但他觉得维特斯是最好的选
择。”伊兹·布朗说，今年他已经23岁
了，被租借至英冠卢顿，“在这方面，
俱乐部给了你很大自由，最终决定权
在你手里，你很容易就能看出俱乐部
对你的定位———季前赛的时候你要
么被选入一线队，要么被放进全部由
将要租借出去的球员组成的那一
队。”

专设租借教练组跟踪球员
这并非特例，切尔西并不会强迫

球员去他不想去的地方。“事情是这
样的，我首先会和我妈妈以及经纪人
讨论一下，然后告诉俱乐部我们觉得
哪里最好。”20岁的右后卫斯特林说，
本赛季他被租借至维冈，“俱乐部问
了我愿不愿意出国，我拒绝了，因为
我觉得自己还年轻，还是留在英国比
较好。”

22岁的中卫理查德与21岁的门
将巴克斯特则更愿意倾听教练和技
术部门的建议。巴克斯特虽然只有21
岁，但已经先后租借加盟了五家低
级别俱乐部，“从我17岁首次被租借
出去开始，我的每个决定都是和青
训主管尼尔·巴斯以及我的租借教

练克里斯托弗一起做出的，我还会
征询切赫（现担任切尔西技术顾问）
的意见。”
是的，切尔西的租借球员实在太

多，以至于俱乐部还专设了租借教练
组，全部由俱乐部名宿担任，成员包括
马克莱莱、库迪奇尼、弗洛、费雷拉等，
他们每个人都需要同时关注多位球
员，为年轻人提供技术分析和指导。
其他教练也会参与进来，比如说

本赛季被租借至斯旺西的康纳·卡拉
格就经常接到一线队助理教练爱德华
兹的电话：“他是我上赛季的U23教
练，他经常和我交流，兰帕德也给我发
过短信，赞扬我的表现，让我继续保
持，这对我非常重要。”

本赛季被租借至哈斯菲尔德的查
洛巴则着重提到了保罗·费雷拉（前葡
萄牙国脚右后卫）对自己的帮助。“他
给了我很多视频，我在哈斯菲尔德踢
中场，主要职责是梳理攻防，他会给我
剪一段若日尼奥或其他球员的视频，
然后接下来是我的，最后是这两段视
频的比较，一切都清晰无误，让我知道
该如何改进。”

伊兹·布朗的租借教练是前挪威
国脚前锋弗洛，“我是看着他和马克
莱莱踢球长大的，他们是我的偶像，
所以他们的建议对我非常重要，他
们做到了你想要做到的事，他们很
清楚自己在说什么，你必须倾听他
们的意见。”

给年轻球员打开一扇窗
类似的故事发生在其他切尔西年

轻球员身上，昔日偶像们的参与让他
们感觉自己并未离开切尔西。“当你在
青年队踢了一场烂球时，一切没什么
大不了的，因为压根就没人关注你。”
布朗说，“但在职业联赛踢就不一样
了，你会感觉全世界都在看着你，在经
历了一场令人失望的比赛后你往往会
拒绝和任何人交流，如果这个时候有
人鼓励你，你就能更快振作起来，开始
准备下一场比赛。”

在过去10年里，切尔西各级青年
队一共拿到了21座冠军奖杯，为英格
兰之最，这也意味着过去10年里切尔
西是培养出优秀青年球员最多的英格
兰俱乐部之一，但在青年队出人头地
与在一线队站稳脚跟是两码事，于是
外租成为了必然。

比如说21岁的格兰特，这位年
轻人七岁时就加盟了切尔西，曾是

U19青年队队长，并在2018年带领球
队打进了青年欧冠决赛，本赛季租
借加盟英乙球队普利茅斯，不出意
外的话他很难再回到切尔西一线队
了。
换句话说，最终能够在切尔西一

线队站稳脚跟的年轻球员首先必须有
天赋，其次必须能够在租借生涯中承
受住压力，这是一个淘汰的过程，当你
认识到这个过程有多么残酷，你就不
会对亚伯拉罕、托莫里、蒙特、克里斯
滕森等球员本赛季的成功感到惊
讶———在他们背后，是无数被淘汰的
昔日之星。
“我并不认为这是失败，因为能踢

上英超的球员本就不多。”格兰特说，
“也许我无法代表切尔西出场，但我还
至少能成为一位职业球员，在我看来，
这套（租借）体系无论对球员还是俱乐
部都有好处。”
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